

Célébration

La Tabaski célébrée au Centre de vie CNCC de la Dibamba

Le Directeur Général du CNCC communique avec les transporteurs.

De concert avec la communauté musulmane, le Directeur Général du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC), M. Auguste MBAPPE PENDA, s'est rendu aux cotés des chauffeurs de camion impliqués dans le transport terrestre des marchandises tout au long des corridors Douala-Bangui et Douala-Ndjamena pour célébrer avec eux la Tabaski. C'était le 17 juin 2024 au restaurant du Centre de vie CNCC de la Dibamba. Outre les plus proches collaborateurs du Directeur Général, avait également pris part à la fête M. IBRAHIMA YAYA, Président National du Groupement des Transporteurs Terrestres du Cameroun (GTTC). Avant le repas fraternel, la célébration a débuté selon les règles de la religion musulmane par une séance de prière à la mosquée rénovée du Centre de vie CNCC de la Dibamba à laquelle avait pris part le Directeur Général du CNCC. Pour ce grand moment de convivialité, deux moutons ont été sacrifiés et les convives retrouvés au restaurant du Centre de vie CNCC de la Dibamba. Le Directeur Général du CNCC, M. Auguste MBAPPE PENDA a exprimé sa solidarité à la communauté musulmane en cette période de fête et réaffirmé sa détermination à faciliter le transport des marchandises le long des Corridors. A travers cette célébration de la fête au Centre de vie CNCC de la Dibamba, le Directeur Général du CNCC a tenu à matérialiser davantage le concept de « Centre de vie » qui est un lieu de partage et de vie en communauté.



La Lettre du Chargeur

Une publication du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC)

Siège : Centre des Affaires Maritimes, Bonanjo, Douala.
B.P. 1588, Douala.

Tél. : (237) 233 43 67 67 / 233 43 67 69, Fax : 233 43 70 17.
Email : info@cncc.cm, Website : www.cncc.cm.

Directeur de publication : Auguste MBAPPE PENDA.

Redacteur en Chef : Théodore Roger DIPPAH KAYESSE.

Ont collaboré à cette édition : Christopher AGWAGWA, Luc NDOB, Stella NKAMA, Randolph NJUME, Junior OKOUUMAMA, Fabien II AMOUGOU, Jean Marcel HELL, Vanessa MELLA KAMDEM.

Impression : Harmony Poly Business.

Bureau de Paris - France
3, Rue du Quatre-septembre, 75002, Paris
Tél : +33 (0)142817924/+33 (0)183879629
representation@cncc.cm

Antenne régionale du Sud - Kribi
Tél. : (237) 222 48 16 37
antennesud@cncc.cm

Antenne régionale du Sud-Ouest - Limbe
Tél. : (237) 233 33 21 36 / 233 33 21 38
surregionaloffice@cncc.cm

Antenne Régionale du Centre - Yaoundé
Tél. : 237 222 220 283, 222 220 284 222 220 285
antennecentre@cncc.cm

Antenne Régionale de l'Extrême Nord - Kousseri
Tél. : 696 12 99 13
antenneextremenord@cncc.cm

Chers chargeurs,

L'actualité au cours du mois de juin au Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) aura été marquée par un ensemble d'activités au profit des opérateurs économiques et des Petites et Moyennes Entreprises notamment celles du Sous-Comité Ad-Hoc chargé de faciliter la mise en œuvre de l'initiative sur le commerce guidé de la Zone de Libre Echange Continentale Africaine (ZLECAF) que préside le CNCC.

Le Sous-Comité Ad-Hoc a réuni ses membres pour faire le point sur ses activités, ses avancées et difficultés depuis le début de l'exercice 2024. En termes d'avancées, le Sous-Comité prépare la première exportation du Cameroun vers l'Algérie de quatre conteneurs d'aluminium produit par ALUCAM.

Au plan de la coopération, le CNCC a accueilli une délégation du Conseil des Chargeurs Tchadiens en vue d'un accompagnement dans les domaines de l'assistance aux chargeurs et de la facilitation des opérations du commerce extérieur.

Enfin, la présente publication revient sur la célébration de la fête de la Tabaski organisée dans la pure tradition musulmane au Centre de vie de la Dibamba avec les acteurs du transport routier.

Excellente lecture !

Auguste MBAPPE PENDA
Directeur Général - CNCC



UCCA

LES CONSEILS DES CHARGEURS AFRICAINS RÉUNIS À DOUALA



• L'UCCA et les Conseils Africains débattent sur la hausse récurrente des prix du fret maritime

• ZLECAF: Les premières exportations à l'ordre du jour

• Une délégation d'experts africains en visite de travail au CNCC et au CWEIC HUB Cameroun-Gabon-Togo

• La Tabaski célébrée au Centre de vie CNCC de la Dibamba

Séminaire

Le Fret Maritime en Afrique

L'UCCA et les Conseils Africains débattent sur la hausse récurrente des prix.

Le Gouverneur de la Région du Littoral, **M. Samuel IVAHA DIBOUA**, a présidé l'ouverture du séminaire organisé par l'Union des Conseils des Chargeurs Africains (UCCA) du 04 au 06 juin 2024 au Musée Maritime de Douala. Les réflexions ont porté essentiellement sur la problématique des taux de fret maritime en rapport avec le thème central du séminaire, « *L'enjeu du fret maritime international pour les chargeurs africains* ». Outre le discours du Gouverneur de la Région du Littoral, les participants ont écouté ceux du Secrétaire Général de l'UCCA, **M. ABBA KAFOUGOU** et de **M. Auguste MBAPPE PENDA**, Directeur Général du CNCC et par ailleurs trésorier statuaire de l'UCCA. Ces

deux intervenants ont également plaidé en faveur de la réduction du taux de fret en vue de permettre au Continent africain de participer efficacement au commerce international. Le Directeur Général du CNCC a présenté cette initiative comme un pas important dans la lutte contre la vie chère dans les pays africains. Quatorze (14) Etats, membres de l'UCCA venus de l'Afrique de l'Ouest et du Centre ont pris part à cette rencontre. Pendant trois jours, les participants ont examiné les facteurs de la hausse récurrente des prix du transport des marchandises par mer en Afrique. Ils ont défini ensemble des stratégies de négociation du fret maritime. C'est ainsi qu'entre autres solutions, les participants ont proposé la professionnalisation des acteurs du secteur et le renforcement de la compétitivité des ports africains. Au final, les participants sont sortis avisés sur les évolutions de la réglementation internationale du transport maritime des marchandises et aussi sur les enjeux et les antagonistes persistants entre les intérêts des armateurs et ceux des chargeurs.



ZLECAF

Des résultats concrets

Les premières exportations à l'ordre du jour.



Séance de travail

Le Directeur Général du Conseil National des Chargeurs du Cameroun par ailleurs Président du Sous-Comité Ad-Hoc chargé du suivi et de la mise en œuvre de l'initiative sur le commerce guidé de la ZLECAF, **M. Auguste MBAPPE PENDA**, a présidé une séance de travail dont l'objet portait principalement sur les premières exportations conteneurisées sous le régime de la ZLECAF. Cette session de travail a permis d'évaluer à mi-parcours les activités menées depuis le début de l'année 2024. Ainsi, il en ressort que des entreprises ayant participé à la Foire Commerciale Intra Africaine (IATF) de novembre 2023, envisagent des exportations vers différents pays du continent africain. C'est le cas d'ALUCAM qui a reçu une lettre de crédit pour 4 conteneurs d'aluminium à destination de l'Algérie. Il faudrait ajouter les laboratoires Roger Ducos dont les produits sont également attendus au Gabon et au Mali. A titre de rappel, la mission du Sous-Comité est d'amener les chargeurs camerounais à profiter pleinement de ce régime préférentiel pour faire des échanges commerciaux à travers le continent, sans payer les droits de douane sur 90% des échanges. C'est ainsi que les premières exportations symboliques de thé et de safou séchés avaient été réalisées à travers l'Aéroport International de Douala à destination d'Accra au Ghana en Octobre 2022.

Coopération

Commerce Intra-africain

Une délégation d'experts africains en visite de travail au CNCC et au CWEIC HUB Cameroun-Gabon-Togo.



Photo de famille

Le Directeur Général du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) **M. Auguste MBAPPE PENDA** a reçu le 21 juin 2024 dans le cadre d'une visite de travail, une forte délégation constituée de 23 experts venus des Commissions Economiques Régionales (CER), de la Banque Africaine de Développement (BAD), de la Conférence des Nations unies sur le commerce et le développement (CNUCED), du monde universitaire et, de la société civile et du secteur privé. Les échanges ont essentiellement porté sur le potentiel du Cameroun à tirer profit des chaînes de valeur régionales dans les secteurs pharmaceutique, textile et automobile. Cette initiative naît de la richesse du sous-sol camerounais et de la valeur de produits sur le marché international. Le but visé est d'améliorer le commerce intra-africain en relevant ses défis pour un processus d'intégration sans heurt. En recevant la délégation de la CEA, **M. Auguste MBAPPE PENDA** par ailleurs Président du Sous-Comité Ad Hoc chargé du suivi et de la mise en œuvre de l'Initiative sur le commerce guidé de la ZLECAF, a témoigné du rôle prépondérant du Cameroun dans la promotion de la mise en œuvre de la ZLECAF à travers l'intégration sous-régionale et le commerce intra-africain en Afrique Centrale « *Le Cameroun a été l'un des huit premiers pays à ratifier la ZLECAF et a déjà effectué ses premières importations et exportations. Nous travaillons à l'amélioration du commerce intra-africain* », a-t-il rappelé aux hôtes du CNCC. En réponse, la délégation d'experts internationaux a encouragé le CNCC à poursuivre les formations régulièrement organisées à l'attention des Chargeurs, et surtout d'inciter les opérateurs économiques du secteur privé à se tourner vers la transformation du bois et du coton. Ces produits représentent un marché d'un milliard trois cents millions de consommateurs sur le continent africain.